

# 「札幌都心アクセス道路と北海道の未来を考える」

北海道商工会議所連合会(会頭 岩田圭剛)と札幌商工会議所(同)は2020年12月9日、札幌市内でフォーラム「札幌都心アクセス道路と北海道の未来を考える」を開催しました。札幌中心部と札樽道を結ぶ都心アクセス道路の理解を深める催しで、観光や医療、交通計画の専門家ら5氏が討論。都心部の渋滞を緩和し、高速道路の利便性を高める計画の有用性を確認しました。会場で100人が参加したほか、オンラインでも配信。鈴木直道知事や秋元克広札幌市長に加え、物流、流通、観光、交通事業者、地方自治体の首長や有識者からも期待の声がメッセージムービーで寄せられました。

主催／札幌商工会議所、北海道商工会議所連合会 共催／全道41商工会議所、北海道高速道路建設促進期成会、北海道新幹線建設促進期成会  
後援／北海道経済連合会、北海道経済同友会、北海道商工会連合会、北海道中小企業団体中央会、北海道観光振興機構、北海道建設業協会、北海道商店街振興組合連合会、北海道農業協同組合中央会、ホクレン農業協同組合連合会、北海道漁業協同組合連合会、北海道木材産業協同組合連合会、札幌市、北海道

＼動画やメッセージムービーを公開しています！／  
<https://www.hokkaido.cci.or.jp/>

## 都心への最後の4・5キロ



それが、遠回りになる。また近い、長期医療が入院ではなく通院となる傾向が増えており、地方の患者さんが自分で運転して札幌で治療を受けることが多く、体が心配です。医療現場では特に冬場、高速道路の重要性が高まっています。

田中貴氏 地方に住む私たちにとって医療はもちろん、教育、文化でも地方と札幌との交流は欠かせません。長距離の移動は慣れており、覚悟はできていますが、車で30分頑張って走って、やっと札幌に入つても最後の一般道の距離で渋滞してしまう。そ

が2割です。北海道新聞では過

去に札幌市民に世論調査をし

ましたが、47%が賛成で19%が

反対でした。反対の半数は財政負担への心配でした。今、計画に接続する利便性の高いバスターミナルの計画があると聞き喜んでいます。紋別から札幌の移動は、高速バスを使うことが多いですが、札幌駅前のバスターミナルは非常に分かりづらい。通路がとても狭く待合スペースもありませんで、札幌駅から、高速道路ICは博多駅近く、高速道路ICは博多駅から約0.5kmのため、滞在中に使える時間が長い。30年度には新幹線が札幌に延伸し、本州つながり、札幌都心は「北海道のターミナル」となります。都心アクセス道路で新千歳空港も近くになります。都心からこの道路を使って、都市間

公共交通機関が整って、

バス、レンタカーなどストレスな

く2次交通が利用できる。地

方の観光地も弾みができます。

小磯修二氏 地域経済はこれか

ら人口減と高齢化が加速しま

す。北海道の経済を活性化さ

せるには交流が欠かせません。

それを支えるインフラが高速

交通です。そのためにもネット

ワークの中心と拠点の機能を

強化しないと、全体が生きてこ

ない。札幌の発展が地方の発

展にもつながるという視点が

必要なのではないでしょうか。

高野貴子氏 コロナ流行で外出

がままならない、何とか生

活が成立したのは、インターネットと宅配の仕組みが整って

いたことが大きい。物流システム

を支えているのは道路です。

都心アクセス道路は、人手不足の中、物流サービスを支え、

高度化する重要な武器になり

ます。また、道内でも職場から

離れた場所で仕事をするワー

ケーションなどの取組が進めら

れていますが、ネットですべて

完結できるわけではない。緊急

時はすぐ、本社に戻らなくては

なりません。その意味で、も頼

性の高い交通システムは重要

です。東京オリンピック、パラリ

ンピックの後は大阪万博、そし

て次なる日本の目標は札幌冬

季オリンピック、パラリンピック

の実現です。道民、札幌市民が

同じ方向を向いて努力するこ

とが重要だと思います。

## 暮らし支える命綱

充実が、今後の医療を支えていく一番重要なツールになるのではないかと思っています。

菅井貴子氏 冬季オリンピック

を開催できる場所は世界中で

そんなにありません。札幌は

豪雪地かつ大都市だから開催

地になります。冬季オリンピック

が開かれ、都心アクセス道路と

新幹線が起爆剤になって札幌

を拠点とした観光がますます

広がることも期待しています。そし

て、都市部のすばらしい緑の空

間である創成川公園が都心

道路が必要だと思います。

道路が実現すれば、距離というハ

ンディの克服に近づくからで

す。ただ、黙って待っていては駄

目で、何をなすべきかみんなで

考へなくてはなりません。新幹線は東海道や山陽ではある

けれども、受け皿でしたが北

海道新幹線などの整備新幹線

は、地方の開発や活性化のた

めにつくられた。新たな需要を

生み出すためには観光戦略に

統き中。

都心アクセス道路

小磯修二氏 2030年は戦

後、北海道にとって、ある意味

一番重要な年になると思いま

す。高速交通体系の整備が遅

れていた北海道にとって、新幹

線札幌延伸と都心アクセス道

路が実現すれば、距離というハ

ンディの克服に近づくからで

す。ただ、黙って待っていては駄

目で、何をなすべきかみんなで

考へなくてはなりません。新

幹線は東海道や山陽ではある

けれども、受け皿でしたが北

海道新幹線などの整備新幹線

は、地方の開発や活性化のた

めにつくられた。新たな需要を

生み出すためには観光戦略に

統き中。

都心アクセス道路

菅井貴子氏 冬季オリンピック

を開催できる場所は世界中で

そんなにありません。札幌は

豪雪地かつ大都市だから開催

地になります。冬季オリンピック

が開かれ、都心アクセス道路と

新幹線が起爆剤になって札幌

を拠点とした観光がますます

広がることも期待しています。そし

て、都市部のすばらしい緑の空

間である創成川公園が都心

で、道内の産業や魅力が守ら

れています。地方のためにもこ

れぞれの地域に暮らす人がい

て、道内の産業や魅力が守ら

れています。地方のためにもこ

れぞれの地域に暮らす人がい